



CUMBERLAND.

## POIRE CUMBERLAND.

(VAN MONS.)

---

Arbre vigoureux et pyramidal, portant son bois droit et serré à la manière du peuplier d'Italie ; sa tige raide et bien nourrie n'ayant jamais besoin de tuteur, s'élance droite et vigoureuse vers le ciel ; son feuillage est ample, épais et d'un beau vert luisant ; enfin tout son ensemble est de la plus grande splendeur et présente à la vue la force réunie à la grâce.

Il est presque inutile de dire que cette variété, greffée sur franc, doit subir une taille très-allongée afin de l'exciter à la fructification qui est lente à venir, mais ensuite considérable et sans alternat. Quoique je ne l'aie jamais cultivée sur cognassier, je pense cependant qu'elle s'y comporte bien, mais je crains, vu sa grande vigueur, qu'il ne forme un nodus considérable au point d'insertion de la greffe, ce qui est toujours désagréable à la vue.

Les branches à fruits du *Cumberland* sont longues, de grosseur moyenne, jaune-noisette ponctué de fauve, ensuite grises.

Les supports, assez gros et longs, sont ridés à leur base, renflés et lisses à leur sommet.

Les bourgeons à fleurs sont moyens, coniques, pointus, brun clair nuancé de marron et de gris cendré.

Rameaux ascendants très-longs, moyens en grosseur, renflés vers leur sommet, striés et cotonneux ; les plus vigoureux sont légèrement coudés. L'épiderme, gris verdâtre dans leur moitié inférieure et ensuite de couleur noisette, est ponctué de petites lenticelles grises et rousses, rondes et ovales.

Gemmes triangulaires, pointus, cotonneux, brun foncé, ombré de noir, apprimés à leur base, écartés à leur sommet et portés sur un renflement notable.

Mérithalles moyens et réguliers.

Feuilles amples, ovales, pointues, arquées et à bords relevés en gouttière ; leur serrature est large, profonde et aiguë ; leur longueur de 8 centimètres et leur largeur de 6 centimètres, leur couleur est d'un beau vert luisant ; la médiane et les nervures secondaires sont très-fines, mais très-apparentes. Elles sont portées sur des pétioles longs de 25 millimètres, gros, profondément cannelés, verts en dessous, rouges en dessus ou entièrement rouges. Sur lambourdes les feuilles sont ovales lancéolées, longues de 10 centimètres, larges de 5 ; leur serrature est très-fine et arrondie ; le pétiole qui les supporte est gros, long de 7 centimètres ; cannelé, blanchâtre et ayant les bords de la cannelure vert foncé. Les stipules sont linéaires.

Le fruit est gros ou très-gros, bosselé, turbiné pyriforme ; sa peau, vert herbacé, lisse, luisante, jaunit fort peu à la maturité ; il est maculé de brun noir, panaché de roux brun, ponctué de gris blanc et ombré de brun clair autour du pédoncule et du calice. Le pédoncule gros, long de  $2\frac{1}{2}$  à 5 centimètres, ligneux, renflé et charnu à sa base, brun clair, luisant, maculé de vert et ponctué de roux, est placé à fleur du fruit.

Le calice est étoilé, assez régulier, placé dans une cavité peu profonde et très-évasée ; les divisions sont raides, brun noir.

La chair est blanche, demi-fine, fondante ; son eau est très-abondante, sucrée, vineuse et d'un parfum des plus agréables.

Les pepins sont très-gros, ovales, pointus, brun marron.

Quoiqu'il y ait quelques concrétions pierreuses autour du trognon, le *Cumberland* n'en est pas moins un fruit exquis ; l'époque de sa maturité a lieu en novembre. Il provient des semis de VAN MONS, qui l'a dédié à Son Altesse Royale le duc de CUMBERLAND ; son premier rapport a eu lieu vers 1827.

